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	 	 	Uma	das	caracterıśticas	da	nossa	 época	 é	a	
busca	 incessante	 por	 novas	 experiências.	
Diversos	setores	da	economia	exploram	muito	
bem	essa	tendência:	a	culinária,	os	esportes,	o	
turismo	etc.	 Será	que	o	 ser	humano	depende,	
para	ser	feliz	e	autêntico,	de	viver	a	cada	minuto	
uma	 experiência	 nova	 e	 até	 inusitada	 (pois	
assim	 vai	 ganhar	 mais	 curtidas	 nas	 redes	
sociais)?	E� 	verdade	que	somos	seres	vivenciais,	
estamos	sempre	agindo	no	mundo	e	todo	nosso	
cotidiano,	 bem	 como	 nosso	 passado,	 somam	
experiências	 diversas.	 Somos	 seres	 que	
experimentam	o	mundo,	mas	devemos	buscar	
entender	 quais	 são	 as	 boas	 experiências	 para	
nós.	Fugir	do	padrão,	em	muitos	casos,	é	sinal	de	
boa	re�lexão	e	de	autoconhecimento.	

	 	Hoje	vivemos	uma	sociedade	que	carece	de	
projetos	 de	 futuro,	 de	 utopias.	 “Por	 que	 e	
como	lutar	para	um	mundo	melhor”?	Muitos	
se	 perguntam.	 No	 fundo,	 se	 não	 temos	
projetos, 	 entramos	 nos	 dos	 outros	 e	
perdemos	 nossa	 autenticidade.	 Perdemos	
uma	espécie	de	temporalidade	da	experiência	
do	sujeito,	na	ausência	de	futuro,	nosso	existir	
contemporâneo	 parece	 se	 limitar	 ao	 tempo	
presente.	Dessa	maneira,	a	nossa	experiência	
tem	 se	 limitado	 à	 sua	 dimensão	 espacial,	
perdendo	 sua	 temporalidade	 e,	 como	
consequência,	 sua	 alteridade	 e	 abrindo	
terreno	para	um	constante	narcisismo.	
	 	Se	a	vergonha	e	a	culpa	organizam	o	sujeito	
em	 desalento,	 a	 melancolia	 e	 o	 trauma	

insistentes	 são	 ainda	 sinais	 mais	 fortes	 do	
mal-estar	de	hoje.	O	sujeito	está	sem	lugar	e	
não	consegue	lidar	com	essa	situação.	
	 	 Na	 impossibilidade	 de	 reconhecer	 a	
diferença,	 em	 seus	 âmbitos	 individual	 e	
coletivo,	o	sujeito	contemporâneo	transforma	
o	diferente	em	adversário	e	mesmo	inimigo.	
Isso	 explica	 muito	 a	 tendência	 de	 ódio,	
intolerância	e	violências	(fıśica	e	simbólica)	
que	presenciamos	na	atualidade.	Precisamos,	
dessa	maneira,	urgentemente	pensar	em	um	
resgate	da	cultura	do	encontro,	da	alteridade.	
	 	 Vivenciamos	 uma	 cultura	 do	 espaço.	 A	
espacialidade	porta	o	 imediato,	uma	eterna	
me sm idade . 	 S omos 	 d i f e ren t e s 	 n a	
temporalidade.	 Por	 isso,	 nossa	 condição	 de	

� in i tude 	 é 	 t ão 	 reveladora 	 de 	 nossa	
singularidade.	 Nossa	 memória	 precisa	 do	
intervalo	proveniente	do	tempo,	só	ele	porta	
uma	 possibilidade	 poética	 e	 um	 belo	
horizonte	de	ser.	Nele	há	também	o	horizonte	
do	 silêncio	 e	 do	 vazio,	 dos	 não-ditos	 e	 do	
inconsciente.	Podemos	então	existir.	

 DENTZRENE 99184-9384
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por candidatos que sequer sabem de nossa 
existência. Pobres de nós telespectadores de brigas 
de candidatos lacradores e briguentos nas redes, 
jornais ou programas de televisão, ou respondendo 
às perguntas capciosas dos repórteres (não com os 
punhos cerrados, mas usando com eloquência e falso 
intelectualismo, a linguagem, dando algumas 
derrapadas em algumas frases) que às vezes nos 
fazem rir, para não chorar de vergonha, de desespero 
ou por falta de opção mesmo.  
Pobre candidato que corre feito louco pelas 
metrópoles e cidades interioranas, buscando votos; 
muitos vão de helicópteros, de jatinhos ou carros 
imponentes... Agendas lotadas! Pés inchados. Vozes 
roucas. Sono comprometido. O telefone não para de 
tocar. Estômago “azedo” pelo excesso de cafeína e 
suco. Sorriso constante no rosto, até na hora de 
dormir; batidão de cumprimentos, abraços, tapas nas 
costas, apertos de mão (alguns aproveitam o vírus, 
para não apertar a mão do possível eleitor ou toma 
um banho de álcool). O álcool já era usado, antes 
mesmo da pandemia. Pobreza: contamina? E 
quantos atores surgem de quatro em quatro anos, 
dignos de um Oscar! “É tudo o que eu quero: 
trabalhar pela educação, pela saúde, pelo meio 
ambiente, pelo saneamento básico, pela economia, 
pelo trabalho, pelo progresso, pela vida, pelo povo, 
pelo pobre... Pobres dos pobres!  
  Hoje, manhã cinzenta de fechamento de agosto, não 
só pelo tempo, mas pela fumaça das queimadas nas 
matas. Não bastasse esse cenário deprimente, um 
monte de deepfakes tomam conta dos grupos de 
WhatsApp. São centenas de vídeos montados com 
recortes de cenas do passado, com dublagens de 
imitadores de vozes. Imagens seduzem, por isso o 
perigo das deepfakes; tomam ares de verdade! É 
período eleitoral: momento muito importante para a 
democracia; independentemente de cor, raça, classe 
social e religião: o VOTO pode traçar os rumos da 
sociedade. O poder está em nossas mãos. O voto é 

livre. Minha opinião ou publicação em rede social, 
dentro dos limites do respeito às regras legais e 
sociais, é livre. Vamos assistir a programas de 
televisão, aprender a avaliar a trajetória e os 
discursos dos candidatos ou candidatas e pensar, 
pensar muito em quem votar. Eu sei que a vida é 
dura para a maioria dos brasileiros, e que 
precisamos de sonhos e de ilusões para continuar 
nossa caminhada, mas deixemos o sonho para 
outras ocasiões e vamos pensar na realidade nua e 
crua que assola este país... O maior produtor de 
alimentos do mundo tem multidões que passam 
fome! O país precisa retomar os investimentos na 
educação, na ciência, na tecnologia, na saúde, e no 
desenvolvimento social e ambiental... O Brasil 
necessita de ações em nome da paz, e não do ódio. 
Que os interesses políticos sejam em prol da 
população. Que a violência, o negacionismo, a 
corrupção e o incentivo ao armamento sejam 
derrotados. De boas intenções, o inferno está 
infestado!  
  O Brasil que está sendo mostrado nas campanhas 
eleitorais não pode ser aquele exibido nas 
deepfakes, ou aquele edificado por falsas 
promessas. E nós, votamos para quê? Para eleger 
representantes  d ignos ,  competentes  e 
comprometidos com a defesa da democracia, com o 
bem-estar do povo, com a defesa da vida e do país.

  Já escolheu seu (sua) candidato (a)? Assistiu a 
algum programa de partido político na televisão, nos 
comícios ou leu o release dos famosos “santinhos” 
distribuídos na porta de casa ou na rua? Viu 
propaganda política nos para-choques e nos para-
brisas de carros? Estamos no famoso período 
eleitoral. Sejam bem-vindos à época de discursos 
inflamados, alfinetados, promissores, mentirosos, 
incompreensíveis, insatisfatórios; injuntivos, 
dissertativos,  narrativos ou descritivos. Fartos 
discursos nos debates na televisão, nas redes sociais, 
na porta de casa, nas praças: vozes ensaiadas, com o 

timbre vibrante, pertencente ao sedutor discurso de 
convencimento. Já escutou pedaços de vidros 
sendo triturados por um liquidificador ou a rotação 
em alta velocidade de um disco de vinil 
arranhado? A mesma ladainha de sempre, o 
mesmo ruído, a mesma desculpa esfarrapada, os 
mesmíssimos vacilos de coerência, coesão etc. 
Uns se debatendo nas redes sociais, levantando a 
cultura do ódio, viralizando xingamentos e brigas 
ferrenhas em nome de partidos ou candidatos. 
Pobres de nós, ludibriados de quatro em quatro 
anos. Brigamos com amigos, parentes e vizinhos 

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Psicanalista e Filósofo, Professor da PUC-MINAS 
e da FUPAC-Mariana Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université 

de Fribourg-Suíça Autor de 8 livros, dentre os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

ONDE PODEMOS HABITAR? 

PERÍODO ELEITORAL  

PRIMEIRO DEBATE ENTRE OS PRESIDENCIÁVEIS
Mulheres ganharam destaque no primeiro debate entre os presidenciáveis.

 A ausência dos dois líderes de intenção de voto 
segundo as pesquisas representaria um gesto 
descortês para com os demais candidatos e, 
sobretudo, um sinal de desprezo pelo eleitor.
  Ademais, debates integram o processo democrático 
tanto quanto outros momentos da campanha. Mas 
com uma diferença: por mais restritivas que sejam as 
regras negociadas pelos marqueteiros, permitem que 
os cidadãos analisem os postulantes sob o crivo do 
contraditório.
  Uma coisa é conhecer os candidatos através do 
filtro enobrecedor da propaganda eleitoral ou 
acompanhá-los no ambiente controlado dos 
comícios; outra, bem diferente, é vê-los esgrimir 
suas teses em meio às antíteses soerguidas pelos 
adversários políticos.
  Contudo, decorre o elevado interesse suscitado pelo 
evento de quase três horas organizado pela Band, 
Folha, pelo UOL e pela TV Cultura. Mas também 

decorre certa frustração provocada pelos dois 
principais candidatos.
  Lula e Bolsonaro revelaram-se menos interessados 
em esclarecer seus verdadeiros planos de governo do 
que em adotar uma conduta definida de acordo com 
as estratégias da campanha eleitoral.
No caso do presidente, isso se traduziu na tentativa 
de elevar a rejeição do petista, explorando os 
escândalos de corrupção do passado, ao mesmo 
tempo em que buscava reduzir a própria reprovação, 
particularmente entre as mulheres.
  No caso do ex-presidente, a opção foi dourar a 
pílula de seus mandatos, lembrando-se de citar 
Dilma Rousseff (PT) e o desastroso governo, apenas 
quando fosse conveniente e arriscando-se a criar 
expectativas irrealistas diante da nova conjuntura 
global.
  Ambos seguiram um roteiro previsível e pouco 
esclarecedor, exceto por dois momentos: um, a 

dificuldade de Lula ao responder perguntas sobre 
mensalão e petrolão; outro, a forma em que 
Bolsonaro atacou a jornalista Vera Magalhães ao ser 
questionado sobre a vacinação no país.
  A hostilidade do mandatário a mulheres ganhou 
relevo na discussão, o que foi bem aproveitado pelas 
candidatas Simone Tebet (MDB), principalmente, e 
Soraya Thronicke (União Brasil) Embora em seus 
partidos desenvolvam indicadores deselegantes 
perante o espaço das mulheres no próprio 
Congresso.
  Portanto, Bolsonaro e Lula são muito conhecidos; 
não precisam se apresentar a ninguém, porém não 
estão isentos de listar ideias. A julgar pelo debate, o 
eleitorado só pode supor que eles as tenham e que 
sabem como implementá-las. Vamos acompanhar os 
próximos encontros entre os presidenciáveis, mas o 
que vale mesmo é o seu voto que pode fazer toda 
diferença. 

  O PT fez coisas boas, mas também cometeu graves 
erros ao longo de seus 13 anos de administração 
federal. E, se o passado oferece a Lula alguns trunfos 
para exibir na propaganda eleitoral, também coloca 
dois elefantes na sala, que são a recessão de 2015-16, 
no governo Dilma, em larga medida auto infligida, e 
os escândalos de corrupção sob a gestão do próprio 
ex-presidente. Minha sensação é que Lula ainda 
hesita em como lidar com o paquidérmico problema.
Foi o primeiro momento entre os presidenciáveis. 
Depois de muita hesitação e algum suspense, por 
parte dos líderes das pesquisas de intenção de votos 
ao palácio do Planalto, o presidente Jair Bolsonaro 
(PL) e o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) afinal participaram do debate entre os 
presidenciáveis no último domingo (28/08).
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representados na prova. Um dos organizadores 
do Iron, Lucas Fonda, ressalta a satisfação em 
observar a consolidação da competição ao 
longo dos anos. “Em 2022, vamos poder contar 
novamente com atletas de todos os cantos do 
Brasil. Isso é uma satisfação imensa para nós, 
organizadores. Afinal, são pessoas que estão 
vindo de cidades de até 2 mil km de distância. 
Só comprova o amor pelo mountain bike, pelo o 
esporte e pela própria prova. Estamos ansiosos 
para a grande maratona desse ano”, contou.
Elite de peso
  A categoria Elite – masculino e feminino – 
também vem forte esse ano. Atletas de destaque 
nacional e internacional já confirmaram 
presença na competição. O suíço, Christoph 
Sauser, será um dos grandes nomes de 2022. O 
ciclista de 46 anos tem, entre suas principais 
conquistas, a medalha de bronze nos Jogos 
Olímpicos, de Sidney, na Austrália, em 2000, e 
o bicampeonato (2004 e 2005) da Copa do 
Mundo de Mountain Bike. Os atuais campeões 
do Iron Biker Brasil, Nicolas Machado e Karen 
Olímpio, também estão com a participação 
garantida.
Cidade sede
  Primeira capital, primeira vila e primeira 
cidade a ser projetada em Minas Gerais. A 
história de Mariana, que tem como cenário um 
período de descobertas, religiosidade, projeção 
artística e busca pelo ouro, é marcada pelo 
pioneirismo de uma região que há três séculos 
guarda riquezas que nos remetem ao tempo do 
Brasil Colônia. Mariana também é o cenário 
perfeito para a prática do mountain bike e para 
realização do Iron Biker. O município vai 
receber competidores e turistas de todo o país, 
durante o fim de semana do evento, sendo um 
forte elemento econômico para a cidade, que, 
para este ano, já está com 100% de sua rede 

hoteleira ocupada. "Mais uma vez, vamos 
receber a maior prova de mountain bike da 
América Latina e isso nos enche de orgulho. 
Com o Iron Biker Brasil, a imagem da cidade 
percorre o país. Junto com a organização do 
evento, estamos preparados para recepcionar 
bem os turistas”, disse o prefeito interino de 
Mariana, Ronaldo Bento.
Pista de Pump Track
  Uma novidade para esse ano de 2022 é a pista 
de Pump Track,  construída na Arena 
Poliesportiva de Mariana. Este é mais um 
legado do Iron Biker Brasil para a cidade, que 
foi viabilizado por meio de uma parceria com a 
Prefeitura Municipal, onde os organizadores do 
evento entraram financiando o projeto e os 
profissionais competentes para a implantação, e 
a Prefeitura Municipal com o licenciamento da 
área, material e maquinário. Mariana agora tem 
a sua disposição a maior pista de Pump Track 
pública do país, com curvas e rampas ideais 
para a diversão e desenvolvimento de atletas 
amadores e profissionais de todas as idades.

  "A pista vai incentivar ainda mais o esporte em 
nossa cidade, disponibilizando mais estrutura 
para nossos atletas treinarem suas habilidades. 
Também favorece o turismo, uma vez que atrai 
pessoas de outras regiões para também 
conhecerem nosso espaço", avaliou o prefeito 
Ronaldo Bento. Para um dos organizadores do 
Iron Biker Brasil, Lucas Fonda, a construção da 
pista em Mariana é mais uma consolidação de 
como o município se tornou uma das principais 
referências do esporte em Minas Gerais e no 
Brasil. “Nós entramos com essa parceria até 
por tudo que essa ação representa. Mariana 
vem, nos últimos anos, sendo a capital do 
mountain bike no país não apenas por sediar o 
Iron Biker Brasil, mas por incentivar a prática 
esportiva, por meio do desenvolvimento de 
projetos como esse”. 
A maior competição de mountain bike da 
América latina, Iron Biker Brasil, acontece de 
16 a 18 de setembro, fim de semana que alçará 
Mariana à condição de capital mundial do 
ciclismo.

  Cidade mineira se consolida como a capital do 
mountain bike no país, sediando a maior prova 
da categoria da América Latina pelo nono ano 
consecutivo. Competição acontece nos dias 16, 
17 e 18 de setembro.
  Emoção e adrenalina são só algumas das 
sensações que serão vividas pelos atletas 
inscritos para encarar as trilhas da 29ª edição da 
maior prova de mountain bike da América 
Latina: o Iron Biker Brasil. Nos dias 16, 17 e 18 
de setembro, a histórica cidade de Mariana 
(MG), na região central de Minas Gerais, 
receberá, pelo nono ano consecutivo, ciclistas 
de diversos cantos do Brasil, que irão percorrer 
cerca de 150 quilômetros, divididos em dois 
dias de prova – sábado e domingo.
  O cenário central é um capítulo à parte para 
quem participa do Iron Biker ou visita Mariana 
durante o período. A Praça Gomes Freire 
(Jardim), um dos cartões postais da cidade 
mineira, será o coração do evento, sendo ponto 
de largada e chegada dos ciclistas que 
participarão dos dois dias da competição. É de 
lá que vão acontecer largadas independentes em 
cada dia: atletas do percurso completo (A), às 
8h, e do percurso reduzido (B), às 8h45. Este 
ano, os ciclistas vão percorrer trilhas ainda mais 
desafiadoras pelos distritos de Mariana, com 
altimetrias bem definidas para testar o poder de 
resistência dos competidores.

Atletas de todos os cantos do Brasil
  A prova estará recheada de ciclistas de todos os 
cantos do país, que estarão em busca da 
superação de seus limites. Primavera do Leste 
(MT), Cariacica (ES), Itajaí (SC), Maceió (AL), 
Vitória da Conquista (BA), Natal (RN), Brasília 
(DF), Goiânia (GO), Macaé (RJ), Boa Vista 
(RR) e Belém (PA) são alguns dos municípios 
que garantiram presença e que estarão 

CAPITAL DO MOUNTAIN BIKE: MARIANA SERÁ PALCO DA 
29ª EDIÇÃO DO IRON BIKER BRASIL

Competição acontece nos dias 16, 17 e 18 de setembro.

Foto: Samuel Consentino / Divulgação 
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ELEIÇÕES: SIMONE TEBET PROPÕE PROGRAMA PARA 
PROTEÇÃO DE GESTANTES E BEBÊS

Candidata diz que crianças e jovens serão prioridade do seu governo.

meio da iniciativa, o governo depositará todo ano uma 
quantia em uma conta de poupança dos estudantes de 
baixa renda. O valor poderá ser resgatado ao final do 
curso. Hoje, a estimativa é que ele possa atingir R$ 5 mil. 
“Ainda vamos fomentar o ensino em período integral e 
usar o 5G para garantir a conectividade das escolas 
públicas.”
Agenda 227
  A agenda fez parte do encontro com representantes da 
sociedade civil, reunidos em torno da Agenda 227. O 
nome do grupo remete ao artigo da Constituição Federal 
que assegura à criança e ao adolescente uma série de 
direitos,  como saúde, alimentação, educação, 
profissionalização e cultura. A entidade consolidou um 
conjunto de 148 propostas, identificando problemas e 
propondo soluções para entraves em diversas áreas que 
afetam esses grupos populacionais. Tal material está 
sendo apresentado aos candidatos à Presidência.
  Mais cedo, Simone Tebet disse que agora é que está 
podendo se apresentar ao país e que as pessoas estão 
podendo pesquisar mais sobre os candidatos. “O 
termômetro é assim, agora a gente acha que tem em quem 
votar. Nós não precisamos escolher entre o menos pior, 
essa é uma eleição de dois turnos”.

  A candidata à Presidência da República pelo MDB, 
Simone Tebet, defendeu na quarta-feira (31/08), um 
conjunto de medidas para criar uma rede de proteção de 
crianças, jovens e suas famílias. Chamado de Mãe 
Brasileira, o projeto tem  o objetivo de garantir o 
atendimento pelo SUS a mulheres desde o início da 
gravidez.
Segundo a proposta de Simone Tebet, a medida oferece ao 
menos seis pré-natais, um enxoval básico para o bebê, 
vale-transporte e, entre outros pontos, o acompanhamento 
médico para o recém-nascido ao longo de um ano. “Não 
pode haver nada pior para uma mulher do que sentir a 
dor do parto e não saber se vai conseguir vaga num 
hospital para dar à luz”, disse a candidata, durante 
agenda em São Paulo, ao lado da candidata à Vice-
Presidência, Mara Gabrilli.
  O projeto estabelece como prioridade a educação, com 
especial foco no ensino infantil e no médio. “Vamos 
concluir todas as obras inacabadas de creches e fazer 
parcerias com municípios para ampliar o número de 
vagas existentes”.
Simone Tebet apresentou ainda a proposta do programa 
Poupança Jovem, como forma de incentivar a conclusão 
do ensino médio por parte dos estudantes brasileiros. Por 

@jornalpanetus@jornalpanetus

autoatendimento (lockers) ou enviadas por meio do 
serviço gratuito Clique e Retire também deverão conter o 
CPF, CNPJ ou número do passaporte do destinatário, além 
do número de telefone celular ou e-mail de contato do 
mesmo.

   A partir desta quinta-feira (1º/09), os remetentes de 
encomendas nacionais transportadas pelos Correios 
deverão informar, no pacote, seus CPF, CNPJ ou, caso não 
sejam brasileiros e não possuam tais documentos, o 
número do passaporte.
  Anunciada na primeira quinzena de julho, a exigência 
valerá para todas as postagens, permitindo o rastreamento 
das encomendas pelo CPF e permitindo o uso de outras 
funcionalidades de interatividade na entrega. Pacotes sem 
os dados serão recusados pelos atendentes.
  Segundo os Correios, os dados pessoais do remetente não 
serão expostos nas etiquetas, sendo inseridos somente nos 
sistemas de atendimentos, em conformidade com a Lei 
Geral de Proteção de Dados (LGPD), conforme já ocorre 
nos casos de remessas internacionais.
  Ainda de acordo com os Correios, a medida está em 
conformidade com protocolos estabelecidos pelo 
Conselho Nacional de Política Fazendária (Confaz), ao 
exigir que junto às encomendas nacionais, seja anexada a 
nota fiscal do produto ou declaração de conteúdo do 
pacote.
  Encomendas endereçadas aos  terminais  de 

CORREIOS EXIGIRÃO IDENTIFICAÇÃO 
DOS REMETENTES NOS PACOTES 

NACIONAIS
As exigências valerão para todas as postagens.
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destacou. 
  Para o Ex-Jogador do Clube Atlético Mineiro, 
João Leite, a importância e a felicidade ao ver 
uma cidade unida a favor do esporte e do 
futebol, ressalta uma grande forma de educação 
não formal e prazerosa. “Assim como em 

campo, na vida, ninguém joga sozinho, 
precisamos uns dos outros, e para vencer temos 
que treinar e trabalhar muito, aprendendo a ter 
disciplina e trabalhar em equipe”, destacou. 
  Durante todo o mês de agosto e setembro os 
atletas das equipes Guarani de Mariana, 

Olympic, Guarani de Furquim, 01 de Maio, 
Meninos da Vila, Centro de Vivência Del Rey, 
América e União de Passagem disputam o 
campeonato em diferentes categorias de idade, 
totalizando 24 equipes na competição.
Por Lívia Vieira

   No início do mês de agosto, o Campo do 
União, no Distrito de Passagem de Mariana, 
recebeu a abertura do Campeonato Municipal 
de Base 2022. O evento contou com a 
participação de todas as equipes, familiares e 
apreciadores do esporte, além da presença de 
Paulo Isidoro (Ex-Seleção) e João Leite (Ex-
Atlético Mineiro). Na ocasião, também foi 
realizado o repasse de materiais esportivos para 
as equipes participantes e uma homenagem aos 
que colaboram diariamente para manter o nome 
de Mariana no cenário esportivo. 
  Em entrevista, Aluisio Bento (“Caburé”), 
Presidente da Liga Esportiva de Mariana, 
ressaltou que,  “com grande apoio da 
Administração Municipal, iniciamos o 
Campeonato nas categorias Sub-11, Sub-13, 
Sub-15 e Sub-17, além do Sub-20, Feminino e 
Juniores da 1° divisão. O esporte em Mariana 
só é grande por conta das equipes e por toda 
colaboração e apoio que recebemos por parte 
da Administração da cidade. Estou muito feliz e 
realizado com mais essa grande competição”, 

ESPORTE: CAMPEONATO MUNICIPAL DE BASE É UMA 
SUCESSO EM MARIANA

O evento contou com a participação de todas as equipes, familiares e apreciadores do esporte, além da presença 
de Paulo Isidoro (Ex-Seleção) e João Leite (Ex-Atlético Mineiro).

Foto: Lívia Vieira / Divulgação 
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SAÚDE: CAMPANHA ALERTA PARA MALEFÍCIOS DO 
CIGARRO ELETRÔNICO

Ação está voltada para jovens entre 18 e 24 anos de idade.

concentrações de nicotina muito maiores do que o 
cigarro convencional. Por norma, o cigarro 
convencional pode ter até um grama de nicotina, 
que é a substância que vicia, enquanto os cigarros 
eletrônicos chegam a ter até 7 gramas por unidade, 
disse o médico.

Pesquisa
  De acordo com pesquisa recente do Covitel 
(Inquérito Telefônico de Fatores de Risco para 
Doenças Crônicas Não Transmissíveis em Tempos 
de Pandemia), realizada pela Vital Strategies e pela 
Universidade Federal de Pelotas (UFPel), um em 
cada cinco jovens no Brasil, na faixa de 18 a 24 
anos de idade, usa o cigarro eletrônico. Maltoni 
alerta que “20% é muito alarmante”.
  Trata-se de um dispositivo que está proibido no 
país, ressalta o médico. E, por isso, disse que o foco 
da campanha é trabalhar com os jovens para 
sensibilizá-los que, de fato, o cigarro eletrônico é 

uma enganação. “Ele não é inócuo, mas produz 
uma série de doenças e agravos”, alerta.
  Uma pesquisa do Ministério da Saúde apontou 
que mais de 2 milhões de pessoas já usaram os 
chamados dispositivos eletrônicos (DEFs) para 
fumar, sendo a maior prevalência entre jovens na 
faixa etária de 18 e 24 anos. Além de chamar a 
atenção para o perigo dos cigarros eletrônicos, a 
ação objetiva destacar que a venda desses produtos 
é ilegal e estimular os cidadãos a denunciarem os 
pontos de venda desses dispositivos, não só de 
venda física, como bancas de jornais e tabacarias, 
como até pela internet.
  A presidente da Associação Nacional das 
Universidades Privadas (Anup), Elizabeth 
Guedes, salientou que as faculdades, centros 
universitários e universidades de todo o país “têm 
um papel social importante de esclarecimento e 
mobilização para que os jovens não adquiram esse 
hábito que pode trazer inúmeras consequências 
para a saúde”.
  A Anup reúne 247 instituições particulares de 
ensino superior, atingindo 3 milhões de jovens do 
país.
O material da campanha pode ser baixado 
gratuitamente no site da Fundação do Câncer e fica 
disponível para divulgação em redes sociais e para 
impressão por todas as universidades, sejam 
públicas ou particulares, ressaltou o diretor 
executivo da Fundação do Câncer.
A concessionária Ecoponte é também parceira da 
campanha e vai divulgá-la nos displays de led na 
Ponte Rio-Niterói.

Doenças
  O médico esclareceu que o cigarro eletrônico 
produz grande volume de substâncias tóxicas e 
cancerígenas que levam a doenças importantes, 

como cânceres de pulmão, esôfago, boca, 
pâncreas,  bexiga, entre outros; doenças 
cardiovasculares com forte relação com tabaco, 
entre as quais infarto e derrame cerebral; e doenças 
pulmonares, como enfisema.
“Essas são um pouco da abrangência dos males 
dos produtos decorrentes tanto do cigarro 
convencional, como do cigarro eletrônico, que 
vem travestido de aromas e sabores e formatos, 
como pen drive, para enganar os jovens que 
podem ser inócuo”, disse o cirurgião oncológico.
  Maltoni lembrou ainda que o cigarro eletrônico 
tem mostrado um comprometimento da saúde de 
formas que não eram conhecidas. Nos Estados 
Unidos, por exemplo, foi registrada antes da 
pandemia da covid-19 uma síndrome denominada 
Evali pelo Centro de Controle e Prevenção de 
Doenças (CDC), que identifica lesão pulmonar 
associada ao uso de produtos de cigarro eletrônico 
ou vaping.

“É uma inflamação aguda dos pulmões em jovens. 
Esses pacientes vão para CTIs e são entubados. 
Há relatos de alguns jovens que são submetidos a 
transplante de pulmão pela destruição dos 
pulmões por esse processo inflamatório agudo e 
tem relação com o cigarro eletrônico”, disse.
Maltoni alerta para as explosões que os cigarros 
eletrônicos proporcionam, devido a possuírem 
bateria e líquidos inflamáveis, destruindo vasos da 
boca e dedos, além de queimaduras graves em 
braços e pernas.
Os DEFs contêm metal, plástico, baterias e 
circuitos. Além disso, os resíduos de cigarros 
eletrônicos não são biodegradáveis e os cartuchos 
ou dispositivos descartáveis geralmente se 
decompõem em microplásticos e produtos 
químicos que poluem ainda mais os cursos d'água.

  No Dia Nacional de Combate ao Fumo, 
comemorado no dia (29/08), a Fundação do 
Câncer e a Associação Nacional das Universidades 
Particulares (Anup) lançaram a campanha Cigarro 
eletrônico: parece inofensivo, mas não é destinada 
a toda a população, mas com foco especial nos 
jovens.
  Em entrevista, o cirurgião oncológico e diretor 
executivo da Fundação do Câncer, Luiz Augusto 
Maltoni, disse que o cigarro eletrônico foi 
escolhido para tema da campanha deste ano 
porque embora sua comercialização e propaganda 
estejam proibidas no país pela Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa) desde 2009, sabe-
se que o produto “está difundido no meio dos 
jovens e é uma porta de entrada importante para o 
vício do tabaco”.
Segundo Maltoni, os cigarros eletrônicos vêm 
disfarçados em uma série de formatos, aromas e 
sabores,  quando às  vezes carregam até 
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Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 
Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

Endereço: Avenida Manoel Leandro Corrêa - 

252 - A - Centro

Telefone: 3557-3405

ELEIÇÕES: LULA DIZ QUE DESENVOLVIMENTO DA 
AMAZÔNIA PRECISA PRESERVAR FLORESTA

Candidato petista concedeu entrevista à emissora de rádio de Manaus.

  As obras de infraestrutura devem, segundo Lula, ser 
objeto de um “estudo profundo” para determinar as 
exigências que façam com que o impacto no meio 
ambiente seja o menor possível. Lula voltou a 
defender que, a partir de pesquisas científicas, sejam 
identificadas substâncias da floresta que possam ter 
utilidade industrial e comercial.
“Ao mesmo tempo nós temos que saber que é 
plenamente possível não fazer mais desmatamento, a 
gente não fazer mais queimada e tentar explorar 
cientificamente a biodiversidade existente em toda a 

Amazônia. Para que a gente possa tirar 
dessa riqueza o fortalecimento da 
indústria na área de fármacos, na área 
de cosméticos”, acrescentou.
  Esses investimentos podem ser feitos, 
na opinião do candidato, a partir de 
cooperação com instituições e empresas 
de outros países. “Nós temos que fazer 
com que pesquisadores do mundo 
inteiro, administrados pela soberania 
brasileira, possa pesquisar para que a 
gente saiba o que podemos tirar da 
Amazônia de proveito para o próprio 
povo da Amazônia e do Brasil inteiro”, 
disse.
O desenvolvimento  baseado em 

tecnologia é o caminho, segundo Lula, 
para promover a expansão econômica 
sustentável na região. “Um processo de 
inovação para que a gente possa 
garantir que para o estado do Amazonas 
a gente não vai levar nenhuma empresa 
poluidora”, enfatizou.
  Lula disse ainda que quer fazer 
investimentos na Polícia Federal e outros 
órgãos que fiscalizam a Amazônia, como 
o Instituto Brasileiro do Meio Ambiente 
e dos Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama) e a Fundação Nacional do Índio 
(Funai). “A Funai vai voltar a funcionar 
com toda a força. O Ibama vai voltar a 
funcionar com toda a força”, ressaltou.

  O candidato do PT à Presidência da República Luiz 
Inácio Lula da Silva disse nesta terça-feira (30/08), 
que é preciso conciliar o desenvolvimento econômico 
da região amazônica com a preservação ambiental. “É 
plenamente possível você trabalhar corretamente a 
questão climática, a questão ambiental e você dar a 
segurança necessária para que você possa fazer uma 
ou duas estradas que possam interligar o estado do 
Amazonas com o restante do país”, disse em 
entrevista à Rádio Mais Brasil FM, de Manaus (AM), 
retransmitida pelas redes sociais do candidato.
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pedagogicamente”, acrescentou o candidato ao 
afirmar que a fórmula econômica adotada no 
país há pelo menos três décadas desestimula a 
atividade produtiva, prejudicando a renda do 

trabalhador, a lucratividade de quem produz e 
minando os recursos públicos que deveriam ser 
destinados a áreas importantes.
  “ A q u e l e  q u e  re p e t e  u m a  re t ó r i c a 

inconsequente; que diz que saúde, educação ou 
segurança pública são prioridades, mente ou 
revela uma alienação, pois o Brasil não terá 
condições de priorizar isto ou aquilo 
[mantendo o atual modelo econômico]”, 
afirmou Gomes, voltando a citar que o país 
precisaria aplicar 3,3% do Produto Interno 
Bruto (PIB) apenas para manter a infraestrutura 
já existente, mas investe apenas cerca de 1,3%.
 
 “E sem infraestrutura a economia não anda. A 
produtividade sistêmica do Brasil decai há 
décadas. Parte disso tem a ver com a destruição 
d a  n o s s a  i n d ú s t r i a  e  p a r t e  c o m  o 
envelhecimento do parque tecnológico 
brasileiro”, disse Ciro antes de voltar a sua 
proposta inicial. “Portanto, repito: será uma 
indesculpável alienação ou uma mentira 
grosseira falarmos sobre infraestrutura [ou 
qualquer outra prioridade] sem enfrentarmos o 
debate sobre a inflação e o financiamento do 
Estado brasileiro. Dois temas que o debate 
político tem que aclarar”, pontuou o candidato, 
lamentando que o que classificou como 
“futricas” eleitorais ocupem espaço do debate 
político.

     O candidato à Presidência da República pelo 
PDT, Ciro Gomes, pediu a empresários que o 
ajudem a pautar o debate sobre as distorções do 
m o d e l o  e c o n ô m i c o  b r a s i l e i r o  e  a s 
consequências da elevação da taxa de juros para 
a sociedade.
“Se a taxa de juros de uma economia é 
consistentemente superior à rentabilidade 
média dos negócios, esta economia para”, disse 
o trabalhista ao participar, nesta terça-feira 
(30/08), de um debate promovido pela 
Associação Brasileira da Infraestrutura e 
Indústria de Base (Abdib).
  Ciro Gomes, que promete uma reforma fiscal, 
a reestruturação do pacto federativo e maior 
estímulo ao investimento público em parceria 
com a iniciativa privada, vem criticando 
repetidamente o que classifica como um sistema 
de transferência de renda da força produtiva 
para o setor financeiro, na forma do pagamento 
de altas taxas de juros.
“Ajudem-me a fazer isso chegar à inteligência 
do nosso povo, maior vítima disso e que só vai 
entender [o tema] se houver uma grande 
corrente de opinião [feita] por nós, que temos 
capacidade de ajuizar estas coisas e traduzi-las 

ELEIÇÕES: CIRO GOMES PEDE AJUDA DE EMPRESÁRIOS 
PARA DEBATER MODELO ECONÔMICO

Candidato do PDT participou de debate promovido pela Abdib.

@jornalpanetus@jornalpanetus

no Brasil. “Nós não temos medo de armar o 
cidadão de bem. Porque mais do que a segurança 
de cada um de vocês, é a garantia de que ninguém 
escravizará o nosso povo”, disse ele, no alto de um 
carro de som, ladeado por candidatos do PL a 
outros cargos.
  A ampliação do acesso a armas de fogo foi uma 
das bandeiras de Bolsonaro na campanha de 2018, 
mas seu governo enfrentou resistência no 
Congresso e no Supremo Tribunal Federal (STF) 
diante do tema. Para evitar depender de projetos 
de lei, ele editou decretos que facilitaram o acesso 
a armas de fogo e munições por caçadores, 
atiradores e colecionadores (CACs).
  Bolsonaro exaltou os quatro anos de seu governo. 
Afirmou que o Brasil é “um país cada vez mais 
cobiçado por outros   países para fazer negócios” 
e lembrou sua ida à Rússia para negociar a compra 
de fertilizantes, em meio ao conflito entre aquele 
país e a Ucrânia. Segundo o candidato à reeleição, 
a compra de fertilizantes garantiu as safras do 
agronegócio brasileiro e “a segurança alimentar 
de mais de 1 bilhão de pessoas ao redor do 
mundo”.

  Candidato do PL à Presidência da República, Jair 
Bolsonaro, esteve no dia (24/08), em Minas 
Gerais, em campanha. Tentando a reeleição, 
passou por Betim, na região metropolitana de Belo 
Horizonte, e seguiu em motociata até a capital.
Bolsonaro fez um discurso no qual exaltou pontos 
do próprio governo e defendeu a implantação do 
excludente de ilicitude para policiais militares, 
condicionando a execução da proposta a uma 
composição diferente do Congresso, com mais 
parlamentares que apoiem a medida.
  “Quero dizer aos policiais militares que estão 
aqui, hoje temos um governo que também acredita 
e valoriza vocês. O governo, com um novo 
parlamento, vai conseguir o excludente de 
ilicitude para que vocês possam trabalhar”. O 
excludente de ilicitude é, na prática, a garantia 
legal de que policiais possam atuar sem risco de 
serem processados por eventuais mortes em 
operações e confrontos.

Armamento
  Bolsonaro também defendeu as medidas do seu 
governo que ampliaram o acesso a armas de fogo 

ELEIÇÕES: EM COMÍCIO, BOLSONARO DEFENDE 
EXCLUDENTE DE ILICITUDE PARA POLICIAIS
Candidato à reeleição esteve em Betim e Belo Horizonte.
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SAÚDE: ANVISA AUTORIZA USO EMERGENCIAL DE KITS 
PARA VARÍOLA DOS MACACOS

Reagente será usado para reforçar investigação de casos suspeitos.

  "A Anvisa reforça que o acesso a exames 
laboratoriais oportunos e precisos de amostras 
de casos sob investigação é uma parte essencial 
do diagnóstico e vigilância desta infecção 
emergente, a fim de mitigar a disseminação do 
vírus e contribuir na avaliação adequada dos 

critérios de elegibilidade para acesso a 
medicamentos e ou vacinas para combate à 
infecção", destacou a agência, em publicação 
para informar sobre a decisão.
  De acordo com a atualização mais recente, o 
Brasil tem 4.493 casos confirmados de 

monkeypox. Outros 4.860 estão suspeitas, 
ainda em investigação. Os dados são do Centro 
de Informações Estratégicas de Vigilância em 
Saúde (Cievs) e do Centro de Operações em 
Emergênc ias  –  COE/Monkeypox ,  do 
Ministério da Saúde.

  A Agência Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) autorizou, na segunda-feira (29/08), 
em Brasília, o uso imediato e emergencial de 24 
mil kits moleculares para diagnóstico 
l abora to r ia l  da  va r ío la  dos  macacos 
(monkeypox). Os reagentes são produzidos 
pela Instituto Bio-Manguinhos/Fiocruz e ainda 
estão em análise para aprovação de registro pela 
agência. 
  A autorização foi concedida após solicitação 
conjunta da Secretaria de Vigilância em Saúde, 
do Ministério da Saúde, e do Instituto Bio-
Manguinhos. A diretoria colegiada da agência 
levou em conta a atual situação epidemiológica 
emergencial da infecção da varíola dos macacos 
no Brasil, a limitação da capacidade de resposta 
laboratorial atual, a quantidade de exames 
represados, o risco associado à demora no 
diagnóstico e a necessidade de descentralização 
dos exames, entre outros fatores.

Uso emergencial
  Atualmente, o Brasil tem oito laboratórios de 
referência para o diagnóstico da monkeypox, 
por biologia molecular, mas não estão dando 
conta da demanda. Com a autorização de uso 
emergencial, o Ministério da Saúde poderá 
descentralizar a realização do diagnóstico da 
doença para a Rede de Laboratórios Centrais de 
Saúde Pública (Lacen) nos estados e reduzir o 
tempo de liberação dos resultados aos 
pacientes.  
Até o momento, não há nenhum teste de 
diagnóstico comercial para a varíola dos 
macacos com registro aprovado na Anvisa. 
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Valadares continua bebendo água estragada”, 
criticou.
Kalil defende que a distribuição dos recursos do 
acordo, que está sendo negociado pelos governos de 
Minas e do Espírito Santo, tem que ser diferente do 
que está feito com Brumadinho.
“É preciso que o dinheiro de Mariana venha para 
quem foi atingido por Mariana. Não vamos fazer 
uma distribuição política e festiva como foi feito 
com Brumadinho. Vamos proteger o povo do Vale do 
Rio Doce que está abandonado”, defendeu.

Obras paralisadas
  O candidato do PSD também falou sobre a eterna 
promessa do governador Romeu Zema de retomar as 
obras do Hospital Regional de Governador 
Valadares. No ano passado, ele assinou a ordem de 
serviço para a retomada das obras, mas elas ainda 
não começaram. 
“Vamos tirar Minas do 'eu vou fazer', 'eu prometo o 
edital', 'vamos fazer em 2022'. Não! Nós vamos 
fazer quando eu entrar no governo. Em Belo 
Horizonte, não teve promessa do que vai fazer, tem 
posto de saúde pronto, tem hospital de 480 leitos 
pronto, tem 70 mil alunos dentro da escola, tem 
reforma de 240 escolas. Não tem nada de eu vou 
fazer, tudo que está lá eu fiz, porque nós sabemos 
fazer. Então vamos parar de prometer, e vamos 
atender a esse povo.
Kalil visitou o Mercado Municipal em Governador 
Valadares e fez uma caminhada no Centro da cidade. 
Assim como aconteceu no Norte de Minas, onde 
esteve nos últimos dias, o ex-prefeito de Belo 
Horizonte foi recebido com muito carinho e 
entusiasmo.

   O candidato ao Governo de Minas, Alexandre Kalil 
(PSD), garantiu nesta terça-feira (30/08), em 
Governador Valadares, no Leste do Estado, que os 
recursos do acordo que está sendo negociado com a 
mineradora Samarco como compensação pelo 
rompimento da barragem em Mariana, em 2015, serão 
aplicados, caso ele seja eleito, nos municípios 
afetados pela lama. Kalil criticou a omissão do atual 
governador Romeu Zema (NOVO) com relação aos 
problemas do Vale do Rio Doce.
“Ouvi o governador dizer que veio aqui nove vezes 
durante o governo, ou seja, duas vezes por ano. 
Provavelmente quatro para prometer o dinheiro de 
Mariana, e quatro para prometer o hospital 
(regional). Nem o hospital está resolvido, e o povo de 

KALIL DIZ QUE RECURSOS 
DE ACORDO DE MARIANA NÃO 
SERÃO USADOS DE MANEIRA 
“POLÍTICA E FESTIVA” COMO 

FOI EM BRUMADINHO
Em Valadares, candidato do PSD criticou o governador Romeu 
Zema, que abandonou o Leste do Estado, com falsas promessas 
sobre o Hospital Regional.

EMPREENDEDORISMO: 
VEREADOR PEDRO SOUSA 

PARTICIPA DE INAUGURAÇÃO 
DA ECOSOLAR

O município de Mariana criou, fortificou e oportunizou o desenvolvimento 
econômico.

município proporciona facilidades para 
desenvolver negócios.  

“Mariana é a cidade que eu amo. Queremos 
ver o desenvolvimento pleno, que oferte 
emprego e que gire e aqueça a economia. 
Mariana é uma das poucas cidades mineiras 
que estimulam o empreendedorismo. 
Queremos um município forte e repleto de 
oportunidade para o nosso povo”. Ressalta, 
Pedro. 

   O vereador  Pedro  Sousa  (PSB) , 
acompanhou de perto a inauguração da 
Ecosolar - loja especializada em hidráulica e 
aquecimento solar na cidade de Mariana. 
Pedro, destacou o momento em que o mundo 
vivenciou e vivencia com a maior crise 
sanitária. Nesta linha, o vereador pontuou a 
c r i a t iv idade  dos  empreendedores  e 
empresários do município de Mariana que 
mesmo enfrentando vários obstáculos buscam 
oferecer o melhor aos seus clientes. Hoje, o 
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saneamento.
  O outro fundo será federal – o Fundo Rio Doce 
Empreendedor, coordenado pelo Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES) – e 
será voltado ao fomento do empreendedorismo verde 
na região com projetos de pagamento por serviços 
ambientais, tratamento de lixo e reciclagem, créditos 
de carbono, energia limpa, hidrogênio verde e 

bioeconomia.
“As negociações caminham para sua reta 
final, buscando que este seja o maior 
acordo ambiental do mundo”, disse o 
ministro do Meio Ambiente, Joaquim 
Leite. Segundo o ministro, buscar uma 
reparação justa, célere e efetiva para os 
atingidos e para toda a região é obrigação 
do poder público.
Leite citou que, nos últimos meses, um 
grupo formado por ele, em conjunto com o 
presidente do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ), Luiz Fux, o advogado-geral 
da União, Bruno Bianco, o procurador-
geral da União, Augusto Aras, o ministro 
do Tribunal de Conta da União (TCU) 
Jorge Oliveira, está trabalhando para 
encontrar uma solução para repactuação 
do Acordo do Rio Doce. “Os estados e 
suas procuradorias também estão 
empenhados na busca de novos valores”, 
disse.

Entenda o caso

  A tragédia do rompimento da barragem 
da mineradora Samarco – que tem como 
principais acionistas as empresas Vale e 

BHP Billiton – está prestes a completar 
sete anos. Em 5 de novembro de 2015, a 
ruptura liberou uma avalanche de rejeitos 
que alcançou o Rio Doce e escoou até a 
foz ,  causando diversos  impactos 
socioambientais e socioeconômicos em 
cidades mineiras e capixabas, além de 19 
mortes.
  Em 2016, por meio do Termo de 
Transação e Ajustamento de Conduta 
(TTAC),  foi firmado um acordo para 
reparação de danos. A gestão de todas as 
ações ficou a cargo da então criada 
Fundação Renova, entidade que é mantida 
com recursos da Samarco, da Vale e da 
BHP Billiton. A entidade já consumiu R$ 
23 bilhões em valores atualizados. “Os 
gastos foram completamente ineficientes, 
sem resultados reais para as pessoas, para 
a natureza e para a econômica local”, 
informou o ministério.
De acordo com o MMA, a situação é 
crítica em toda a extensão de 700 
quilômetros (km) do Rio Doce, da cidade 
de Mariana em Minas Gerais, até a foz no 
Espírito Santo. Até agora muitas vítimas 
não retornaram às suas casas e seguem 
sem receber indenizações por danos.

  O Ministério do Meio Ambiente (MMA) informou 
que está em fase final de negociação a criação de dois 
fundos para compensar os danos ambientais e 
econômicos decorrentes do rompimento da barragem 
de Mariana (MG), ocorrido em novembro de 2015.
  Um dos fundos terá caráter estadual e será mantido 
pelos governos de Minas Gerais e do Espírito Santo. 
O foco será em infraestrutura, especialmente 

7 ANOS: MEIO AMBIENTE ANUNCIA FUNDOS PARA 
COMPENSAR PERDAS EM MARIANA

Rompimento de barragem está próximo de completar sete anos.

ESPORTE: ATLETA 
MARIANENSE CONQUISTA 

MAIS UM TÍTULO 
Na última semana, o mesmo atleta conquistou um título anunciado pelo 

vereador Ediraldo Pinico. Já nesta semana, o atleta conquistou mais um título.

  No último domingo dia (28/08), 
ocorreu na cidade mineira de 
Contagem a primeira edição BJJ 
STROM, um evento idealizado pelo 
m u l t i - c a m p e ã o  C l á u d i o 
"Caloquinha". Um evento repleto de 
atletas de alto nível, totalizando 843 
atletas inscritos. Um evento com lutas 
do infantil ao master, da faixa branca 
a faixa preta.
  Conversamos com o At le ta 
marianense Jonathan, e o mesmo 
destacou, “lutei na categoria (limite 
peso até 94 kg), onde fiz uma luta 
contra um atleta muito duro, 
conseguindo impor meu ritmo e fui 
campeão da categoria. Lutei também 
a categoria absoluto (sem limite de 
peso) em que teve 17 atletas inscritos, 
fiquei entre os 4 melhores, mas 
infelizmente acabei parando na 
semifinal, estou feliz com minha 
performance, porém não satisfeito, 
mas  mui to  mot ivado para  os 
próximos compromissos. Quero 
agradecer aqui, todos que estão 
comigo nesta caminhada, muito 
obrigado”. Pontuou Jonathan.



COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948
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Prefeito Jadir Macedo, 900- Vila do Carmo / (31) 3558-1698 - 9 9611-6827
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ELEIÇÕES 2022: DEYVSON 
RIBEIRO INICIA CAMPANHA 

POLÍTICA EM MARIANA
Candidato a deputado federal percorreu a Praça da Sé apresentando a disponibilidade de seu nome. 

  Expandir o projeto do Primeiro Emprego para 
todo o estado de Minas Gerais, para que os 
jovens  sejam valorizados  e  tenham 
oportunidades de entrar no mercado de 
trabalho;
  Maior inserção do número de mulheres no 
mercado  de  trabalho  e  extinção  da 
desigualdade salarial entre homens e mulheres;
  Melhoria das estruturas das escolas estaduais, 
visando o conforto e segurança aos nossos 
estudantes, com foco nas escolas dos nossos 
distritos;
Maior valorização dos nossos patrimônios 
históricos e da nossa cultura, reconhecendo a 
importância  da  história  dos  nossos 
antepassados e cuidando do nosso espaço 
físico.
  O comitê do candidato, Deyvson Ribeiro está 
localizado na Avenida Nossa Senhora do 
Carmo, loja 6A, em frente ao posto Sorriso.

  Deyvson Ribeiro, marianense e candidato a 
deputado Estadual em Minas Gerais, iniciou 
em Mariana a sua caminhada política rumo à 
Assembleia Legislativa. Entre 2017 e 2020, 
Deyvson foi vereador e implementou na 
cidade o projeto Primeiro Emprego, 
responsável por dar a primeira oportunidade 
para os jovens entrarem no mercado de 
trabalho.
A campanha teve início no último dia 16, na 
praça da Sé, com panfletagem e bandeiras, 
além da presença do próprio Deyvson 
conversando com a população e apresentando 
as suas propostas. Ao longo do mês, até o final 
de setembro, o candidato irá percorrer os 
bairros da cidade ouvindo as demandas e 
apresentando os seus projetos para a 
população. 
Conheça algumas das propostas do 
candidato:

CONQUISTA: INSTALAÇÃO DE 
PARQUINHO NO SUBDISTRITO 

DE CONSTANTINO 
Indicação é do vereador Professor João Bosco.

   As crianças, jovens e adultos da comunidade do 
Subdistrito de Constantino vão receber um 
espaço para lazer e recreação. No último dia 
(30/08), o vereador professor João Bosco (PDT), 
fiscalizou o começo do processo de preparação 
para instalação dos equipamentos, para 
montagem de uma área de recreação na 
comunidade. Em breve, as crianças desta 
localidade terão um espaço para lazer e recreação. 
O espaço é uma indicação do vereador João 
Bosco.
O trabalho efetivo e intenso do vereador João 
Bosco tem transformado a vida de inúmeras 
famílias. Suas ações nos distritos de Furquim, 
Cláudio Manoel, Águas Claras; subdistritos 
como; Goiabeiras, Cuiabá, Constantino, Vila 
Santa Efigênia, Pedras, Campinas, dentre outros. 
“Estamos levando mais qualidade de vida, lazer, 
cultura, esporte, saúde e várias outras melhorias 
para os moradores que residem longe da sede do 
município”. Pontua João Bosco.  
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SOCIAL: PREFEITURA DE MARIANA ENTREGA MAIS UMA CASA 
REFORMADA DO PROGRAMA "RECONSTRUINDO SONHOS"

Projeto tem por objetivo proporcionar qualidade de vida no município.

Civil Municipal, também nesta lista, as 
famílias que passaram por sinistro ou não que 
residem em imóveis em condições precárias 
de habitabilidade. Além disso, o imóvel 
precisa ser próprio e não estar situado em área 
de risco e nem área de ocupação irregular.
Mais uma unidade habitacional foi 
entregue
  A Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Desenvolvimento Social e 
Cidadania, realizou, na tarde da última 
segunda-feira, 29, mais uma entrega de 
reforma do programa “Reconstruindo 
Sonhos”.
A beneficiada pelo programa foi uma família 
do bairro Santo Antônio, o imóvel passou por 
um rigoroso processo de reforma, desde à 
base, piso, portas, janelas, hidráulica, pintura, 

elétrica e um telhado totalmente novo, além da 
calçada externa que recebeu cerâmica, tornando 
um lar bem aconchegante. 
“Sentimento de gratidão e dever cumprido! O 
programa Reconstruindo Sonhos mais uma vez 
entregou uma casa totalmente reformada e 
digna proporcionando conforto e segurança 
para quem carecia destes direitos. Que Deus 
abençoe a família e o lar”, enfatizou o prefeito 
Ronaldo Bento. 
“Com foco nas residências mais simples e com 

mais necessidades, de acordo com a lista da 
Defesa Civil, nossa equipe de serviço social faz 
o levantamento socioeconômico, depois outra 
equipe analisa as deficiências de cada lar. Não 
proporcionamos luxo, mas sim um lar mais 
digno e funcional aos beneficiários do 
programa. Depois de pronta, a reforma 
realmente muda a vida dessas pessoas”, 
completa Walber Luiz.
O programa já entregou 21 residências 
reformadas, 13 estão em andamento.

   Já imaginou ter a casa reformada e não 
precisar pagar nada por isso? É o que famílias 
mais vulneráveis, acompanhadas pela 
Assistência Social do município de Mariana 
estão conseguindo por meio de um programa 
social elaborado pela prefeitura.
  Com o nome “Reconstruindo Sonhos”, a 
iniciativa busca reformar imóveis em situação 
de insalubridade e risco apontado pela Defesa 
Civil de famílias que vivenciam um contexto 
de vulnerabilidade. Sob comando da 
Secretaria de Desenvolvimento Social e 
Cidadania, as reformas utilizam recursos da 
própria Prefeitura de Mariana.
Segundo o assessor especial da pasta Roger 
Andrade, as famílias passam por uma rigorosa 
avaliação socioeconômica, além de seguir 
uma lista de avaliação de prioridade da Defesa 

Foto: Roberto Verona/SEDESC
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Trabalhamos em 
prol da comunidade!

ECONOMIA: IGP-M TEM QUEDA DE 0,70%, REVELA 
PESQUISA DA FGV

Índice é usado no reajuste de aluguéis.

alta de 0,25% no mês anterior.
No estágio das Matérias-Primas Brutas, a taxa caiu 
0,63% no mês de referência, após queda de 2,13% 
em julho. As principais influências na desaceleração 
do recuo foram o minério de ferro, que passou de -
11,98% em julho para -5,76% em agosto, milho em 
grão (-5,00% para -1,54%) e algodão em caroço (-
14,02% para -4,43%). Tiveram maior variação 
negativa os itens bovinos (4,43% para -2,01%), café 
em grão (2,69% para -1,65%) e trigo em grão 
(2,31% para -4,99%).

Preços ao Consumidor
  O Índice de Preços ao Consumidor (IPC) teve 
queda de 1,18% em agosto, após cair 0,28% no mês 
anterior. Entre as oito classes de despesa 
componentes do índice, seis tiveram decréscimo em 
suas taxas de variação. A principal influência veio 
do grupo Transportes, que passou de -2,42% em 
julho para -4,84%, puxado pela gasolina, que passou  
de -7,26% no mês anterior para -15,14% em agosto.
  Também tiveram desaceleração nas variações as 
taxas dos grupos Educação, Leitura e Recreação (-
0,86% para -3,07%), Alimentação (1,47% para 
0,44%), Comunicação (-0,16% para -0,83%), 
Vestuário (0,73% para 0,20%) e Habitação (-0,30% 
para -0,31%).
  Os laticínios passaram de 11,16% para 6,45%, a 
tarifa de telefone móvel foi de -0,04% para -2,40%, 
os calçados passaram de 0,94% para -0,17% e a taxa 
de equipamentos eletrônicos registrou 0,38% em 
julho e -0,41% em agosto.
  Por outro lado, tiveram aceleração nas taxas os 
grupos Saúde e Cuidados Pessoais (0,29% para 
0,67%) e Despesas Diversas (0,26% para 0,36%), 
com destaque para os itens artigos de higiene e 
cuidado pessoal (-1,43% para 1,07%) e cigarros 
(1,54% para 2,55%).

Construção
  O Índice Nacional de Custo da Construção (INCC) 
subiu 0,33% em agosto, após alta de 1,16% em 
julho. Entre os três grupos componentes do INCC, 
Materiais e Equipamentos passaram de 0,62% para 
0,03%, Serviços foram de 0,49% para 0,68% e Mão 
de Obra registrou 1,76% em julho e 0,54% em 
agosto.

  O Índice Geral de Preços – Mercado (IGP-M) 
registrou queda de 0,70% em agosto, após subir 
0,21% em julho. A alta acumulada no ano é de 
7,63% e em 12 meses está em 8,59%. Na 
comparação anual, em agosto de 2021, o índice 
havia subido 0,66% e acumulava alta de 31,12% em 
12 meses. Os dados foram divulgados hoje (30), no 
Rio de Janeiro, pelo Instituto Brasileiro de 
Economia da Fundação Getúlio Vargas (FGV Ibre).
  De acordo com o coordenador dos Índices de 
Preços do instituto, André Braz, os componentes do 
IGP-M foram impactados pela redução do preço dos 
combustíveis.
“Os combustíveis fósseis - dada a redução do ICMS 
e dos preços na refinaria – seguem exercendo 
expressiva influência sobre os resultados do IPA e 
do IPC, ambos com taxa negativa em agosto. No 
índice ao produtor, as quedas nos preços da 
gasolina (de 4,47% para -8,23%) e do diesel (de 
12,68% para -2,97%) ajudaram a ampliar o recuo 
da taxa do índice. Já no âmbito do consumidor, 
passagens aéreas (de -5,20% para -17,32%) e 
etanol (de -9,41% para -9,90%) também 
contribuíram para o arrefecimento da inflação”, 
argumentou Braz.

Preços ao Produtor
  O Índice de Preços ao Produtor Amplo (IPA) teve 
redução de 0,71% no mês, depois da alta de 0,21% 
em julho.
Por estágios de processamento, a taxa do grupo 
Bens Finais caiu 0,73% em agosto, após subir 
0,69% no mês anterior. A principal influência foi do 
subgrupo combustíveis para o consumo, cuja taxa 
passou de 2,39% em julho para -6,38% em agosto. 
O índice dos Bens Finais (ex), que exclui os 
subgrupos alimentos in natura e combustíveis para o 
consumo, caiu 0,12% após alta de 0,81% no mês 
anterior.
  No grupo Bens Intermediários, a taxa passou de 
2% em julho para -0,76% em agosto, puxada pelo 
subgrupo combustíveis e lubrificantes para a 
produção, que variou 9,96% em julho e caiu para -
1,55% em agosto.
  O índice de Bens Intermediários (ex), que não 
considera o subgrupo combustíveis e lubrificantes 
para a produção, apresentou queda de 0,57%, após 
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A ESTRANHA PRÁTICA DOS BANCOS EM FISGAR O APOSENTADO
COM EMPRÉSTIMO CONSIGNADO SEM AUTORIZAÇÃO

Golpe se consolida quando o aposentado usa o dinheiro e não reclama.

reclama.
  A fraude tem obtido sucesso aqui no Brasil, 
justamente por ter encontrado um ambiente fértil 
para sua execução. A mistura de fatores como a falta 
de educação financeira dos aposentados, o 
achatamento salarial, o frequente vazamento de 
dados por parte do INSS, o aumento do mercado de 
correspondentes bancários e certa permissividade 
do Banco Central em controlar as atividades dos 
agentes financeiros permitem que esse golpe se 
consolide nos últimos quatro anos.
  O mercado de empréstimo para aposentados é 
dominado no Brasil por cerca de 17 instituições 
financeiras homologadas pelo Ministério da 

Cidadania aptas à concessão do consignado. E 
estes bancos costumam terceirizar seus serviços 
para os correspondentes bancários. É aí que vem 
o problema. Há um certo descontrole dos bancos 
em controlar as transações de empresas que 
prestam serviços em nome das instituições 
financeiras.
  De acordo com a Pesquisa Febraban de 
Tecnologia Bancária, a participação dos 
correspondentes bancários no mercado cresceu 
11,9% nos últimos três anos, atingindo 210,6 mil 
nesse período. Mesmo com o crescimento, o 
Banco Central é claro quando determina que o 
correspondente atue por conta e sob as diretrizes 
da instituição contratante, que assume inteira 
responsabilidade pelo atendimento prestado aos 
clientes e usuários por meio do contratado.
Considerando que o banco tem responsabilidade 
em controlar as atividades do correspondente 
bancário, o Judiciário tem condenado os bancos 
por esse tipo de fraude. Em Pernambuco, um 

aposentado ganhou o direito de desfazer receber 
indenização de dano moral por R$ 5 mil e 
devolução em dobro das parcelas descontadas 
indevidamente.
  Como se buscava desfazer a transação, a 2ª 
Turma Recursal dos Juizados Especiais Federais 
de Pernambuco, no processo 0521594-
65.2020.4.05.8300, também determinou a 
devolução do dinheiro depositado sem 
autorização. O Superior Tribunal de Justiça tem 
várias decisões apontando a ilicitude de parcelas 
de empréstimo não contratado (REsp 
312642/SP), inclusive fixando danos morais de 
R$ 15 mil.
  Qualquer negócio jurídico precisa do 
consentimento de ambas as partes. Infelizmente 
alguns correspondentes bancários estão se 
valendo do interesse de muitos aposentados em 
fazer empréstimo para realizar a transação ilícita, 
que pode se perpetuar caso o aposentado não 
reclame sobre dinheiro lançado na sua conta.

   Depois do empréstimo fantasma, quando o 
estelionatário cria uma dívida em nome do 
aposentado, mas fica com o dinheiro, uma outra 
modalidade de fraude que vem crescendo no país 
ocorre de maneira contrária. No modelo, o 
aposentado é surpreendido com um depósito 
inesperado na conta.
  A ideia do golpe é forçar que o aposentado, mesmo 
não tendo solicitado nada, caia na tentação de sacar 
o valor e assuma o respectivo parcelamento. É neste 
desconto que os mentores do ilícito, pessoas ligadas 
à engrenagem de instituições financeiras, ganham 
comissões de até 30% por cada mútuo. O golpe se 
consolida quando o aposentado usa o dinheiro e não 
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da Carla

Doces e salgados 
da Carla

31 9 97178-8254
Endereço: Rua Prefeito João Sampaio - 114 - São Gonçalo

2421, (Longitude: -43°30'47,287", Latitude -
20°21'17,426" e Altitude: 1.160,22 m); 96°42' e 27,63 m 
até o vértice EKL-P-2422, (Longitude: -43°30'46,341", 
Latitude -20°21'17,531" e Altitude: 1.150,07 m); 79°34' 
e 16,84 m até o vértice EKL-P-2423, (Longitude: -", 
Latitude -20°21'17,432" e Altitude: 1.150,70 m); 
135°26' e 16,54 m até o vértice EKL-P-2424, 
(Longitude: -43°30'45,370", Latitude -20°21'17,815" e 
Altitude: 1.155,50 m); 105°45' e 12,57 m até o vértice 
EKL-P-2425, (Longitude: -43°30'44,953", Latitude -
20°21'17,926" e Altitude: 1.154,81 m); 176°14' e 25,68 
m até  o vért ice EKL-P-2426,  (Longitude:  -
43°30'44,895", Latitude -20°21'18,759" e Altitude: 
1.157,04 m); 171°00' e 23,01 m até o vértice EKL-P-
2427, (Longitude: -43°30'44,771", Latitude -
20°21'19,498" e Altitude: 1.161,16 m); 160°59' e 12,56 
m até  o vért ice EKL-P-2428,  (Longitude:  -
43°30'44,630", Latitude -20°21'19,884" e Altitude: 
1.159,60 m); 183°38' e 50,24 m até o vértice EKL-P-
2429, (Longitude: -43°30'44,740", Latitude -
20°21'21,514" e Altitude: 1.165,69 m); 197°38' e 25,27 
m até  o vért ice EKL-P-2430,  (Longitude:  -
43°30'45,004", Latitude -20°21'22,297" e Altitude: 
1.168,42 m); 119°59' e 59,12 m até o vértice EKL-P-
2431, (Longitude: -43°30'43,239", Latitude -
20°21'23,258" e Altitude: 1.171,75 m); 134°43' e 18,01 
m até  o vért ice EKL-P-2432,  (Longitude:  -
43°30'42,798", Latitude -20°21'23,670" e Altitude: 
1.173,58 m); 210°27' e 8,24 m até o vértice EKL-P-2433, 
(Longitude: -43°30'42,942", Latitude -20°21'23,901" e 
Altitude: 1.195,44 m); 198°45' e 31,12 m até o vértice 
EKL-P-2434, (Longitude: -43°30'43,287", Latitude -
20°21'24,859" e Altitude: 1.184,80 m); 142°36' e 26,37 
m até  o vért ice EKL-P-2435,  (Longitude:  -

43°30'42,735", Latitude -20°21'25,540" e Altitude: 
1.169,62 m); 124°14' e 38,60 m até o vértice EKL-
P-2436, (Longitude: -43°30'41,635", Latitude -
20°21'26,246" e Altitude: 1.194,51 m); 137°25' e 
22,60 m até o vértice EKL-P-2437, (Longitude: -
43°30'41,108", Latitude -20°21'26,787" e Altitude: 
1.189,18 m); 180°52' e 142,92 m até o vértice EKL-
M-0652, (Longitude: -43°30'41,183", Latitude -
20°21'31,433" e Altitude: 1.223,87 m); destesegue 
confrontando com o imóvel de propriedade da 
Universidade Federal de Ouro Preto, até o vértice 
EKL-M-0653 com os seguintes azimutes e 
distâncias: 286°06' e 14,19 m até o vértice EKL-P-
2438, (Longitude: -43°30'41,653", Latitude -
20°21'31,305" e Altitude: 1.219,69 m); 316°52' e 
61,32 m até o vértice EKL-P-2439, (Longitude: -
43°30'43,098", Latitude -20°21'29,850" e Altitude: 
1.221,85 m); 295°52' e 32,27 m até o vértice EKL-
P-2440, (Longitude: -43°30'44,099", Latitude -
20°21'29,392" e Altitude: 1.235,99 m); 259°41' e 
25,97 m até o vértice EKL-P-2441, (Longitude: -
43°30'44,980", Latitude -20°21'29,543" e Altitude: 
1.239,39 m); 292°07' e 69,08 m até o vértice EKL-
P-2442, (Longitude: -43°30'47,186", Latitude -
20°21'28,697" e Altitude: 1.258,63; 212°36' e 43,82 
m até o vértice EKL-P-2443, (Longitude: -
43°30'48,000", Latitude -20°21'29,897" e Altitude: 
1.274,81 m); 210°20' e 79,69 m até o vértice EKL-
P-2444, (Longitude: -43°30'49,388", Latitude -
20°21'32,133" e Altitude: 1.296,15 m); 220°28' e 
11,48 m até o vértice EKL-P-2445, (Longitude: -
43°30'49,645", Latitude -20°21'32,417" e Altitude: 
1.298,51 m); 213°33' e 35,69 m até o vértice EKL-
P-2446, (Longitude: -43°30'50,325", Latitude -
20°21'33,384" e Altitude: 1.304,58 m); 237°22' e 
15,64 m até o vértice EKL-P-2447, (Longitude: -
43°30'50,779", Latitude -20°21'33,658" e Altitude: 
1.305,81 m); 211°52' e 13,62 m até o vértice EKL-
P-2448, (Longitude: -43°30'51,027", Latitude -
20°21'34,034" e Altitude: 1.310,82 m); 234°41' e 
10,27 m até o vértice EKL-P-2449, (Longitude: -
43°30'51,316", Latitude -20°21'34,227" e Altitude: 
1.313,44 m); 262°30' e 7,31 m até o vértice EKL-M-
0653, (Longitude: -43°30'51,566", Latitude -
20°21'34,258" e Altitude: 1.316,34 m); deste segue 
confrontando com o imóvel de propriedade de 
Crispim Romão Mendes (Posse), até o vértice EKL-
M-0654 com os seguintes azimutes e distâncias: 
286°46' e 3,30 m até o vértice EKL-P-2450, 
(Long i tude :  -43°30 '51 ,675" ,  La t i tude  -
20°21'34,227" e Altitude: 1.313,80 m); 333°28' e 
10,59 m até o vértice EKL-P-2451, (Longitude: -
43°30'51,838", Latitude -20°21'33,919" e Altitude: 
1.311,71 m); 296°08' e 24,01 m até o vértice EKL-
P-2452, (Longitude: -43°30'52,581", Latitude -
20°21'33,575" e Altitude: 1.308,11 m); 273°00' e 
113,61 m até o vértice EKL-P-2453, (Longitude: -
43°30'56,492", Latitude -20°21'33,381" e Altitude: 
1.290,93 m); 289°30' e 50,29 m até o vértice EKL-
P-2454, (Longitude: -43°30'58,126", Latitude -
20°21'32,835" e Altitude: 1.289,45 m); 263°28' e 
16,23 m até o vértice EKL-P-2455, (Longitude: -
43°30'58,682", Latitude-20°21'32,895" e Altitude: 
1.283,17 m); 232°04' e 1,80 m até o vértice EKL-P-
2456, (Longitude: -43°30'58,731", Latitude -
20°21'32,931" e Altitude: 1.281,39 m); 207°56' e 
13,37 m até o vértice EKL-P-2457, (Longitude: -
43°30'58,947", Latitude -20°21'33,315" e Altitude: 
1.282,88 m); 245°40' e 2,16 m até o vértice EKL-P-
2458, (Longitude: -43°30'59,015", Latitude -
20°21'33,344" e Altitude: 1.279,23 m); 276°32' e 
8,09 m até o vértice EKL-P-2459, (Longitude: -
43°30'59,292", Latitude -20°21'33,314" e Altitude: 
1.282,59 m); 303°27' e 2,12 m até o vértice EKL-P-
2475, (Longitude: -43°30'59,353", Latitude -
20°21'33,276" e Altitude: 1.277,99 m); 337°37' e 
25,38 m até o vértice EKL-P-2476, (Longitude: -
43°30'59,686", Latitude -20°21'32,513" e Altitude: 
1.290,78 m); 340°58' e 3,38 m até o vértice EKL-P-
2477, (Longitude: -43°30'59,724", Latitude -
20°21'32,409" e Altitude: 1.277,21 m); 32°21' e 

6,88 m até o vértice EKL-P-2478, (Longitude: -
43°30'59,597", Latitude -20°21'32,220" e Altitude: 
1.277,04 m); 55°45' e 40,78 m até o vértice EKL-P-
2479, (Longitude: -43°30'58,435", Latitude -
20°21'31,474" e Altitude: 1.280,30 m); 84°13' e 
20,18 m até o vértice EKL-P-2480, (Longitude: -
43°30'57,743", Latitude -20°21'31,408" e Altitude: 
1.279,47 m); 81°34' e 1,47 m até o vértice EKL-P-
2481, (Longitude: -43°30'57,693", Latitude -
20°21'31,401" e Altitude: 1.279,74 m); 25°36' e 
35,57 m até o vértice EKL-P-2482, (Longitude: -
43°30'57,163", Latitude -20°21'30,358" e Altitude: 
1.279,28 m); 11°33' e 73,28 m até o vértice EKL-P-
2483, (Longitude: -43°30'56,657", Latitude -
20°21'28,024" e Altitude: 1.280,40 m); 10°58' e 
33,65 m até o vértice EKL-P-2484, (Longitude: -
43°30'56,436", Latitude -20°21'26,950" e Altitude: 
1.276,61 m); 22°23' e 47,67 m até o vértice EKL-P-
2485, (Longitude: -43°30'55,810", Latitude -
20°21'25,517" e Altitude: 1.268,72 m); 348°21' e 
29,61 m até o vértice EKL-P-2486, (Longitude: -
43°30'56,016", Latitude -20°21'24,574" e Altitude: 
1.265,94 m); 13°33' e 37,97 m até o vértice EKL-P-
2487, (Longitude: -43°30'55,709", Latitude -
20°21'23,374" e Altitude: 1.260,85 m); 341°28' e 
17,81 m até o vértice EKL-P-2488, (Longitude: -
43°30'55,904", Latitude -20°21'22,825" e Altitude: 
1.259,65 m); 306°33' e 25,57 m até o vértice EKL-
M-0654, (Longitude: -43°30'56,612", Latitude -
20°21'22,330" e Altitude: 1.258,18 m); deste segue 
confrontando com o imóvel de propriedade de 
Pedro Raimundo Mendes e José Maria Mendes 
(Posse), até o vértice EKL-P-2419 com os seguintes 
azimutes e distâncias: 12°22' e 37,79 m até o vértice 
EKL-P-2489, (Longitude: -43°30'56,333", Latitude 
-20°21'21,130" e Altitude: 1.230,95 m); 14°35' e 
34,99 m até o vértice EKL-P-2490, (Longitude: -
43°30'56,029", Latitude -20°21'20,029" e Altitude: 
1.213,42 m); 02°35' e 35,99 m até o vértice EKL-M-
0655, (Longitude: -43°30'55,973", Latitude -
20°21'18,860" e Altitude: 1.203,25 m); 92°17' e 
6,94 m até o vértice EKL-P-2491, (Longitude: -
43°30'55,734", Latitude -20°21'18,869" e Altitude: 
1.206,22 m); 86°11' e 11,60 m até o vértice EKL-P-
2492, (Longitude: -43°30'55,335", Latitude -
20°21'18,844" e Altitude: 1.196,10 m); 106°51' e 
8,91 m até o vértice EKL-P-2493, (Longitude: -
43°30'55,041", Latitude -20°21'18,928" e Altitude: 
1.181,17 m); 44°26' e 35,76 m até o vértice EKL-P-
2494, (Longitude: -43°30'54,178", Latitude -
20°21'18,098" e Altitude: 1.176,95 m); 40°52' e 
28,19 m até o vértice EKL-P-2495, (Longitude: -
43°30'53,542", Latitude-20°21'17,405" e Altitude: 
1.178,32 m); 25°46' e 11,41 m até o vértice EKL-P-
2496, (Longitude: -43°30'53,371", Latitude -
20°21'17,071" e Altitude: 1.193,09 m); 85°04' e 
25,07 m até o vértice EKL-P-2497, (Longitude: -
43°30'52,510", Latitude -20°21'17,001" e Altitude: 
1.177,31 m); 76°15' e 21,62 m até o vértice EKL-P-
2498, (Longitude: -43°30'51,786", Latitude -
20°21'16,834" e Altitude: 1.174,84 m); 96°32' e 
30,48 m até o vértice EKL-P-2499, (Longitude: -
43°30'50,742", Latitude -20°21'16,947" e Altitude: 
1.171,84 m); 60°37' e 64,71 m até o vértice EKL-P-
2419 (ponto inicial da descrição deste perímetro)." 
Tudo conforme planta topográfica anexo. E, por 
este edital ficam citados os réus certos, incertos e 
desconhecidos, para, querendo, vir contestar a 
presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, 
sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, 
com verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art. 
335 do CPC). Ficando constado que em caso de 
revelia será nomeado curador especial, nos termos 
do art. 257, IV, CPC. E, para que ninguém alegue 
ignorância, mandou a MM ª Juíza de Direito expedir 
o presente edital que será publicado no jornal 
“Diário do Judiciário”. Dado e passado nesta 
Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas 
Gerais aos 12 de Agosto de 2022. Eu, Kássios 
Dávilon Soares Cordeiro, Gerente de Secretaria, 
subscrevi.

COMARCA DE OURO PRETO-MG–EDITAL DE 
CITAÇÃO - PRAZO – DE 20 (VINTE) DIAS – Dra. 
Kellen Cristini de Sales e Souza, MM ª. Juíza de Direito 
da 1ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de 
Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma 
da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital 
virem ou dele conhecimento tiverem, expedido dos 
autos eletrônicos nº 5003740-81.2021.8.13.0461, da 
Ação de USUCAPIÃO proposta por ADRIANO 
GONÇALVES DOS SANTOS RIBEIRO, brasileiro, 
divorciado, operador de empilhadeira I, portador da 
identidade nº MG-8.406.501, SSP/MG, CPF nº 
028.629.536-95, residente e domiciliado à Rua Vinte e 
Quatro de Junho, 167, Morro Santana, Ouro Preto-MG, 
CEP 35.400-000, do Imóvel Rural denominado Sítio 
Refúgio do Vale, situado na localidade de Catarina 
Mendes, no Distrito de São Bartolomeu, Município de 
Ouro Preto-MG, com área de 17,5635 haeperímetro de 
2.061,63 m, contendo as seguintes divisas e 
confrontações: "Inicia-se a descrição deste perímetro no 
vértice EKL-P-2419, de coordenadas (Longitude: -
43°30'48,798",Latitude -20°21'15,915" e Altitude: 
1.163,80 m); deste segue confrontando com o imóvel de 
propriedade de Pedro Raimundo Mendes e José Maria 
Mendes (Posse), até o vértice EKL-M-0656com o 
seguinte azimute e distância: 91°22' e 39,93 m até o 
vértice EKL-M-0656, (Longitude: -43°30'47,422", 
Latitude -20°21'15,946" e Altitude: 1.157,09 m); deste 
segue confrontando com o imóvel de propriedade de 
Lauro Madalena Gonçalves (Posse), até o vértice EKL-
M-0652 com os seguintes azimutes e distâncias: 169°33' 
e 16,80 m até o vértice EKL-P-2420, (Longitude: -
43°30'47,317", Latitude -20°21'16,483" e Altitude: 
1.159,72 m); 178°16' e 29,02 m até o vértice EKL-P-
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Diácono Robson Adriano, professor graduado em Filosofia (PUC-Minas) e em Teologia (SSJ-Mariana), especialista 
e mestre em Ciência da Religião pela UFJF e graduando em Psicologia (10º) pela Alis-Itabirito.

/JornalPanfletus  @jornalpanfletus robsonfil@gmail.com
aborto, quer contra ele. Por fim, sabia ainda mais, 
por força da fé e por acreditar no ser humano, que eu 
precisava ajuda-la sem, contudo, decidir por ela! 
Dizer sim à sua pergunta, ou dizer não e depois 
deixa-la à sorte do próprio destino seria trair a 
confiança que ela depositava em mim. Senti que ela 
precisava reconquistar sua autoconfiança e sua 
autoestima minadas por tantos dissabores. Busquei 
ajuda de outros profissionais e fizemos uma espécie 
de força-tarefa para ajudá-la, para socorrer seus 
filhos, para encaminhá-la ao pré-natal e aos 
atendimentos necessários pela rede do SUS. 
  Foram momentos difíceis para nós que a 
acompanhávamos, para mim que me tornei 
próximo dela na ocasião, e sobretudo para ela, que 
estava dividida entre o que permitia a Lei, nesses 
casos, e o que lhe sugeria um impedimento, pela fé 

q u e  t i n h a .  C o m p r e e n d i ,  a o  l o n g o  d o 
acompanhamento, que para a Isis, a maior questão 
não era tanto a anencefalia, mas o fato de não ter 
condições materiais, psicológicas e emocionais 
para assumir mais uma filha que lhe exigiria, além 
do mais, cuidados especiais. Quanto mais o tempo 
passava, mais distante parecia estar o milagre...
Até que ele chegou! 
  Certa ocasião, quando dos encontros que 
tínhamos, chegou com os olhos cheios de luz, um 
sorriso radiante, mesmo diante da situação difícil e 
foi me dizendo: “– Já sei o que fazer diácono! Deus 
não precisará mais que me perdoar!” – Como 
assim Isis? E prosseguiu: “– Em minha última 
consulta de pré-natal no hospital, enquanto 
esperava minha vez, escutei uma mãe que chorava 
por não conseguir encontrar doador de órgãos 

para sua filha que estava internada e com graves 
complicações de saúde. Naquele momento a 
criança se mexeu dentro de mim e um pensamento 
me veio à mente: é isso!!! Por que abortar se posso 
tê-la e doar seus órgãos depois que Deus a levar? É 
isso que farei!” Acrescentou.  
  Não pense, prezado leitor, que as coisas 
aconteceram assim tão rapidamente e de forma 
linear! Não pense que a Isis não precisou de um 
acompanhamento psicológico para dar conta da 
carga emocional que teve que enfrentar com a filha 
que milagrosamente viveu quase um ano. Não há 
ressurreição sem cruz, leitor, e alegria que não 
conheça a dor. Quem discordaria que este nobre e 
difícil gesto não seja um milagre de amor? Na cruz 
da anencefalia Isis ressuscitou sua filha nas pessoas 
que receberam seus órgãos... haverá milagre maior?    

  Terminei o artigo da semana passada evocando a 
possibilidade de um milagre! Diante de min estava a 
Isis, grávida de uma criança com anencefalia, 
depois de ter sido abandonada pelo esposo e pelo 
pai da criança que ela gestava, sendo discriminada e 
maltratada pela comunidade onde residia. Estava, 
agora, sozinha parar cuidar de seus outros filhos que 
passavam necess idades .  Ques t ionava  a 
possibilidade do aborto, e me perguntava se Deus a 
perdoaria. Por um instante, rezei também pelo 
milagre. 
  Sabia muito bem que ela, em primeiro lugar, 
precisava ser acolhida, sem julgamentos, pois a vida 
já lhe pesara demais até ali. Sabia, ainda, que o 
próprio fato de se abrir com sinceridade e de 
perguntar o que me perguntou demonstrava sua 
intuição acerca da difícil decisão, quer a favor do 

DEUS, O AMIGO DA VIDA 3!!!!! 

VETERINÁRIA GAMELEIRA
(31) 3558-2755 / 98299-7869

Endereço: Avenida Nossa Senhora do Carmo - 714 -Mariana - MG

 * Pet Shop
* Banho e Tosa

* Consultas
* Raio x

* Ultrassom
* Cirurgia

* Internação
* Exames 

Laboratoriais

Equipe VETERINÁRIA GAMELEIRA

5 anos 
de muito trabalho e competência!

Quem ama seu animal, cuida na Gameleira! 

Maranata CabelosMaranata Cabelos
Tudo para seus cabelos ficarem bonitos!

Rua Bom Jesus - 93 - Centro - Mariana / Whatssap: 31 9 8449-1207

Trabalhamos com:
 * Fabricação de perucas 

*Próteses
* Telas de tic tac e normais

*Aplicação de tranças
* Mega hair 

* Penteados afros!

Faça-nos uma visita e 
veja a mulher 

incrível que há em você!
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Leticia Aguilar@leticiafaguilar_Sociais da Leticia Aguilar

 9 8317-3875

O sucesso nasce 
do querer, da 

determinação e 
persistência em se 

chegar a um objetivo.
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 9 8229-3087

Michelle (estética) & Mara Anjos
são minhas parceiras e prossionais

sensacionais!
Marque seu horário 

com elas e que
ainda mais linda!

Limpeza 
de pele

Depilação
a laser e 
muito mais!

Elevo sua
auto estima!

*Micropigmentação
e muito mais..

Parabéns por mais um ano de vida ao nosso nobre
Vereador Ediraldo Ramos!

Aniversariante do dia 31/08! Viva Bruno! 
Felicidades!

31 de agosto
DIA DO

NUTRICIONISTA

Parabéns, Laís!

Anderson recebendo a homenagem ao Jornal Panfletu’s!
Ao lado, o querido Caburé!

Nosso querido
Wendel apagou as

velas no dia 31.
Felicidades e muito

sucesso! 

CHEF HOUSE confirmado no Troféu 2022!

Setembro já começa com aniversário de gente especial!
Parabéns amigo Wesley! Nós te adoramos!


